
Diversas intervenciones durante la Entrega de la ampliación y modernización del Aeropuerto Internacional de Guanajuato

Para el Aeropuerto de Guanajuato hemos destinado una inversión histórica de 460 millones de pesos, con 130 millones adicionales a los originalmente contemplados, impulsando el cambio en nuestras operaciones e infraestructura: Laura Diez Barroso



Momento de la develación de placa conmemorativa a las ampliaciones del Aeropuerto Internacional de Guanajuato

Autor
Presidencia de la República

Fecha de publicación
02 de octubre de 2018

Categoría
Discurso

-MODERADOR: Hace uso de la palabra el licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, Gobernador del Estado de Guanajuato.

-GOBERNADOR DIEGO SINHUE RODRÍGUEZ VALLEJO: Muy buenas tardes.

Agradezco, por supuesto, la presencia, y le doy la bienvenida a este Estado de Guanajuato, al Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, licenciado Enrique Peña Nieto.

Sea usted bienvenido a su estado, Guanajuato.

Agradezco a los demás integrantes y compañeros del presidium. Gracias por recibirnos, gracias por acompañarnos, también.

Hoy es un día muy especial. Quiero decir que para mí es un honor dar la bienvenida al Estado de Guanajuato al señor Presidente Enrique Peña Nieto, para atestiguar la entrega de los trabajos de ampliación y modernización del Aeropuerto Internacional de Guanajuato, que consolidan la infraestructura que impulsa el desarrollo de nuestro estado.

En los últimos años, Guanajuato se ha convertido en un destino muy importante para inversionistas y visitantes de todas las partes del mundo. Con la calidez que caracteriza a la gente del Bajío mexicano, hemos abierto las puertas para recibir industrias y personas de países de Europa, de Asia, también del Norte, Centro y Sudamérica.

Aquí, han encontrado el lugar ideal para invertir, para desarrollar, para instalar empresas, para visitar y para conocer una nueva cultura a través de la riqueza histórica, arquitectónica, cultural y artística que tiene nuestro estado.

También han encontrado una infraestructura muy consolidada, que les ofrece condiciones favorables para su movilidad dentro del país y hacia el exterior. Además, instalaciones como ésta nos permiten estar permanentemente comunicados con nuestros familiares o con nuestros conciudadanos en el extranjero.

Nuestra entidad se distingue como la plataforma logística más importante del Centro del país, con su puerto interior, que está aquí, a un costado, sus parques industriales, su red carretera y, además, una gran red ferroviaria.

La operación de este aeropuerto internacional significa hoy un gran avance en la logística para el estado.

El crecimiento económico de Guanajuato se ha consolidado durante las últimas tres décadas. Este crecimiento ha dinamizado el flujo de insumos y productos terminados, que demandan una logística de vanguardia para atender con eficiencia a los mercados nacionales e internacionales.

Además, por la privilegiada ubicación geográfica que tenemos, somos un estado conector en el traslado de mercancías entre el Golfo y el Pacífico, en esta ruta hacia los Estados Unidos y de ahí, por supuesto, a

muchos otros países.

Por ello, este gobierno ha propuesto el fortalecimiento de la infraestructura logística del estado con una visión de futuro.

En esta tarea, la operación del Aeropuerto Internacional de Guanajuato juega un papel fundamental como punto de conectividad y enlace con los principales destinos del mundo.

El crecimiento de las actividades productivas y el dinamismo del sector turístico hicieron impostergable la intervención de las instalaciones de la Terminal Aérea, a fin de que tuviera una mayor capacidad y condiciones para un mejor servicio a los usuarios.

Por un lado, tenemos el incremento de la inversión extranjera en el territorio guanajuatense, impulsado por la presencia de las principales armadoras de vehículos.

Por otro lado, sabemos del crecimiento en el número de turistas que llegan a conocer las riquezas de nuestro estado, un estado que ofrece una gran diversidad cultural y que ha motivado, por ejemplo, el aumento en el número de hoteles y de empresas dedicadas a los servicios en este sector.

Todo ello ha provocado un mayor número de usuarios en este aeropuerto, la operación de más aerolíneas y el crecimiento en el número de vuelos semanales que conectan a Guanajuato con los principales destinos del mundo.

Guanajuato se ubica ya como el quinto estado, como el quinto destino, ya, más visitado de la República Mexicana.

Por eso reconozco y agradezco el esfuerzo de nuestros amigos del Grupo Aeroportuario del Pacífico, que han realizado una muy importante inversión de 460 millones de pesos para mejorar las instalaciones y los servicios que ofrece el Aeropuerto Internacional de Guanajuato.

Muchísimas gracias, de verdad, al Grupo Aeroportuario.

Señora Laura Díez Barroso:

Gracias por esta inversión que consolida esta infraestructura, pero creo que también hay que hacer el reconocimiento, por supuesto, de la gestión de la cual el Gobierno Federal, el licenciado Enrique Peña Nieto, a través de su Secretario de Comunicaciones, de los Subsecretarios.

Pero, también, importante, honor a quien honor merece, ésta es una gestión que impulsó el ex Gobernador Miguel Márquez Márquez y el Diputado Federal en ese momento, y hoy presente, Miguel Ángel Salim Alle.

Felicidades a todos por esta gestión.

Hoy me toca a mí estar aquí presente y ser testigo, precisamente, del esfuerzo para habilitar 12 mil 500 metros cuadrados en vialidades, se aumentó un 190 por ciento la superficie de punto de inspección de pasajeros, y se ampliaron al doble las salas de migración y aduanas, por necesarias, por cierto.

Esta inversión representa un reconocimiento al dinamismo del estado y al crecimiento constante que ha tenido esta terminal aérea los últimos 10 años, pasando del décimo tercer lugar al noveno lugar en cuanto al tráfico de pasajeros.

También se tiene registrado un aumento del 17 por ciento en el transporte de carga por la vía aérea, esto en relación con el año pasado. Mil 300 toneladas de diferentes productos son movilizadas por diversas compañías a través de los servicios aeroportuarios.

La ampliación y modernización de estas instalaciones favorecerá las operaciones de las ocho aerolíneas que vuelan a 14 destinos de México y Estados Unidos, y permitirá, por supuesto, la introducción de nuevas rutas nacionales e internacionales en este mismo año.

Señor Presidente Enrique Peña Nieto:

Aprovecho la oportunidad para expresarle el reconocimiento de las y los guanajuatenses por el apoyo otorgado durante su gestión a favor de la integridad y la comunicación de nuestra entidad.

Todavía no se nos va, señor Presidente. Todavía le quedan algunos meses. Vamos a aprovechar al máximo estos meses que nos quedan de trabajo continuo para poder pedirle su apoyo, que siga esta buena relación entre el Gobierno Federal, el gobierno del estado, y que podamos trabajar a favor de los guanajuatenses, porque así nos lo han mandatado.

Su Gobierno, quiero reconocer, que actuó con madurez democrática para dejar de lado las identidades partidistas, y siempre, siempre dio prioridad a un interés superior, que es el del progreso de todas las entidades federativas.

Así fue posible trabajar de manera coordinada en la atención de las necesidades del desarrollo económico y social de Guanajuato. Por ello, nuestro reconocimiento.

El agradecimiento, también, a nuestros amigos del Grupo Aeroportuario del Pacífico, por las gestiones y esfuerzos realizados, para que hoy el Aeropuerto Internacional del Bajío esté a la altura de las necesidades de Guanajuato, y con las instalaciones dignas para sus usuarios.

Todavía queda mucho por hacer. Considerando el potencial de crecimiento de la entidad, que permite vislumbrar un aumento en la proyección de pasajeros, casi dos millones en el 2017 y para este año se espera el arribo de alrededor de dos millones 300 mil pasajeros, las inversiones realizadas permitirán una mejor atención a los usuarios de las instalaciones y una mejor operación de esta terminal aérea, incluyendo, como ya lo mencioné, la conexión a nuevos destinos del país y fuera de él.

Y aprovecho para decirle a la licenciada, a la señora Laura Díez Barroso, que ojalá vayamos considerando las inversiones para ampliación al futuro. Yo sé que estamos apenas inaugurando, pero también sé que vamos a seguir creciendo, ojalá no descansemos en esta tarea de seguir mejorando día a día. Cuente con nosotros y vamos a estar al pendiente con su director para que así sea.

Éstas, sin duda, son buenas noticias para los inversionistas, para el turismo, para los miembros de las comunidades extranjeras establecidas en Guanajuato y lo son para todas las comunidades guanajuatenses que radican en otros países. Son buenas noticias para el desarrollo de Guanajuato.

Amigas y amigos:

Guanajuato se abrió al mundo como un espacio que vale la pena conocer, como un lugar donde vale la pena invertir. Tenemos un pasado glorioso, que da identidad a toda la nación mexicana. Vivimos un presente vibrante, con acceso a experiencias y oportunidades de progreso y de bienestar, y vemos el futuro con esperanza y optimismo, fundados en el trabajo conjunto del gobierno con todos los sectores de la sociedad.

Las y los guanajuatenses estamos muy orgullosos de la riqueza cultural y turística de nuestro estado, así como del desarrollo económico alcanzado con el trabajo de todas y todos.

Por eso, es digno de reconocer las mejoras realizadas para dignificar este Aeropuerto Internacional del Bajío.

Una vez más, gracias por su trabajo y su contribución para hacer de Guanajuato una agradable experiencia para todas las personas que nos visitan.

Gracias por sumarse de esta manera a la construcción de la grandeza de Guanajuato, que es, además, la grandeza de México.

Muchísimas gracias.

-MODERADORA: Tiene la palabra al maestro Gerardo Ruiz Esparza, Secretario de Comunicaciones y Transportes.

-SECRETARIO GERARDO RUIZ ESPARZA: Buenas tardes tengan todas y todos ustedes.

Con su permiso, señor Presidente de la República, licenciado Enrique Peña Nieto.

Señor Gobernador del Estado de Guanajuato, maestro Diego Sinhue Rodríguez Vallejo; estimada señora Presidenta del Consejo de Administración del Grupo Aeroportuario del Pacífico, Laura Diez Barroso.

Señor Presidente Municipal, Alcalde de Silao, licenciado Juan Antonio Morales Maciel; estimados servidores públicos, estimados Diputados Federales, distinguido presídium, amigas y amigos de los medios de comunicación.

Guanajuato es una entidad histórica, nos lo decía el señor Gobernador y ahora lo ratifico, de alto atractivo turístico y uno de los estados estratégicos que integran la importante región del Bajío, la cual se ha transformado en un vigoroso corredor de nuestras industrias automotriz, agrícola, manufacturera de alta tecnología, de la industria química, entre otras muchas.

Guanajuato se ha consolidado como la tercera entidad con mayor crecimiento económico en el país y ocupa el cuarto lugar, nos lo decía el señor Gobernador, en producción manufacturera y una muy importante entidad en materia de generación de empleos.

Estos logros se han alcanzado gracias a un importante esfuerzo de los guanajuatenses y a un decidido apoyo del Gobierno de la República.

De acuerdo a su instrucción, señor Presidente, desde el primer día de su Administración hemos trabajado en conectar más y mejor al Estado de Guanajuato. Tan sólo en julio pasado, en su anterior gira de trabajo, señor Presidente, usted inauguró tres relevantes obras carreteras: En Dolores, Hidalgo, Celaya y en la Ciudad de León, con un monto de inversión de más de mil 300 millones de pesos.

En adición a estas obras, destacan la construcción de la Autopista Salamanca-León, de la Vía Rápida Bicentenario, en León, del Distribuidor Benito Juárez, y de la modernización y ampliación de la Carretera León-Lagos de Moreno, las cuales sumaron una inversión de más de cuatro mil 500 millones de pesos.

Este día inaugura usted, señor Presidente, en compañía del Gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, a quien le deseo el mayor de los éxitos en esta importante responsabilidad, que inicia su desempeño, y que seguramente llevará por muy buen camino al Estado de Guanajuato, una obra que fortalece la comunicación de este querido estado con el país y con el mundo.

Se trata de la modernización y ampliación del Aeropuerto Internacional de Guanajuato. Como lo expresaba el señor Gobernador, requirió una inversión de más de 460 millones de pesos.

La nueva terminal es un moderno edificio que cuenta con amplias y cómodas instalaciones, equipadas con tecnología de punta, lo que se traduce en un servicio digno, más eficiente y más seguro para todos los pasajeros.

Ahora, Guanajuato tiene un aeropuerto a la altura de su desarrollo económico, comercial, industrial y turístico, lo que le dará mayor impulso y la consolidará como un centro turístico.

Nuestra amplia felicitación y reconocimiento al Grupo Aeroportuario del Pacífico, a su Presidenta del Consejo de Administración, Laura Diez Barroso por esta destacada obra, así como por la significativa inversión de cinco mil 700 millones de pesos, que desde 2013 el Grupo realiza en la infraestructura aeroportuaria del país que tiene concesionada.

Felicidades, Laura.

Estas cifras reflejan la confianza de los inversionistas y empresarios en el buen momento que vive la aviación nacional, la cual registra el crecimiento más alto en su historia, gracias a la implementación de

una política aeronáutica que ha privilegiado la competitividad, la conectividad y la mejora general de todos los servicios aeroportuarios.

En la presente Administración, la inversión público-privada en el sector ascendió a 102 mil millones de pesos, monto más de cuatro veces mayor al registrado en el sexenio anterior.

Bajo su mandato, señor Presidente, se han ampliado y modernizado 28 aeropuertos en todo el país.

El Senado ha ratificado 14 convenios bilaterales de transporte aéreo. Entre ellos, destaca el firmado con los Estados Unidos de Norteamérica.

También se realizaron mejoras en la regulación operativa y se reformaron leyes y reglamentos aeronáuticos.

Hoy, nuestra conectividad aérea es también mayor, al contar con mil 226 nuevas rutas aéreas nacionales e internacionales.

Gracias a esta instrumentación de política pública, el número de pasajeros ha crecido cerca del 60 por ciento en esta Administración, de 57 a 90 millones de pasajeros, a 90 millones de personas.

En este marco, no se puede dejar de mencionar el tan importante acuerdo de aceptación logrado hace dos días entre Estados Unidos, México y Canadá en materia comercial, lo cual refleja la madurez económica y desarrollo comercial de nuestro querido país.

Nuestro más amplio reconocimiento a usted, señor Presidente, por haber logrado después de 13 meses de negociaciones un acuerdo sobresaliente y visionario, con el que los tres países, sin duda, ganan.

Es de mencionar que tan sólo el intercambio comercial entre México y Estados Unidos supera los 550 mil millones de dólares al año.

Este acuerdo establece una nueva era comercial. Permitirá seguir conduciendo por la vía de la estabilidad y certeza el comercio de México y su actividad comercial internacional.

Pero esto no sería posible sin una conectividad acorde con los nuevos tiempos, como lo estamos viendo

aquí, en el querido Estado de Guanajuato, con capacidad operativa suficiente de nuestra infraestructura de autopistas, puertos y aeropuertos.

Un ejemplo de ello es el Nuevo Aeropuerto Internacional de México, que resolverá las necesidades de crecimiento de la industria aérea nacional durante los próximos 100 años.

Será el hub más importante de América Latina, con una capacidad de transportar a 125 millones de pasajeros al año.

El nuevo aeropuerto duplicará, además, la capacidad de carga que actualmente se registra en todo el país. Podrá recibir 1.5 millones de toneladas de carga al año, lo que permitirá generar millones de empleos, incrementar nuestra productividad comercial, industrial y turística; y, por consecuencia mejorar el bienestar de las familias mexicanas.

Estimado señor Presidente:

En la SCT, en la Secretaría que me honro en dirigir, continuaremos trabajando hasta el último día de su Gobierno, como lo hemos hecho desde el inicio, con vocación de servicio, con responsabilidad y con lealtad absoluta a usted.

Para seguir transformando a México en un país más próspero e incluyente, más y mejor comunicado por tierra, por aire, por mar y a través de las telecomunicaciones, que registran, también, un muy importante avance.

Muchísimas gracias.

-MODERADOR: Enseguida se proyectará el video Ampliación y Modernización del Aeropuerto Internacional de Guanajuato.

(PROYECCIÓN DE VIDEO)

-MODERADORA: Invitamos de manera respetuosa al Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, para que, en compañía de la Presidenta del Consejo de Grupo Aeroportuario del Pacífico, el Gobernador del Estado de Guanajuato, el Secretario de Comunicaciones y Transportes, el Director General de Grupo Aeroportuario del Pacífico y el Presidente Municipal de Silao de la Victoria, deleve la placa inaugural.

(DEVELACIÓN DE PLACA)

-MODERADORA: A continuación, tiene la palabra la señora Laura Diez Barroso, Presidenta del Consejo de Grupo Aeroportuario del Pacífico.

-SRA. LAURA DIEZ BARROSO: Buenos días.

Señor Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Enrique Peña Nieto.

Señor Gobernador del Estado de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo; señor Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza.

Distinguidos miembros del presídium; amigos todos:

A nombre del Grupo Aeroportuario del Pacífico, les damos la bienvenida a estas nuevas instalaciones del Aeropuerto Internacional de Guanajuato. Nos sentimos muy honrados de contar con la presencia de tan distinguidas personalidades.

En GAP estamos profundamente comprometidos con el desarrollo económico y social de México y, en particular, de las comunidades donde tenemos nuestras instalaciones aeroportuarias.

Somos un aliado de las autoridades, en su estrategia de aceleración de polos de desarrollo, como es el caso de Guanajuato.

Nos orgullece ser parte del progreso turístico y económico que ha logrado el estado, muestra de ello es que, en los últimos 10 años, el Aeropuerto Internacional de Guanajuato pasó del décimo tercer lugar nacional al noveno, en cuanto a tráfico de pasajeros.

Esperamos cerrar este año con 2.3 millones de pasajeros, lo que significa un incremento del 18.5 por ciento respecto a 2017.

Es importante destacar que operan en el Aeropuerto Internacional de Guanajuato ocho aerolíneas, con 14 destinos a México y Estados Unidos.

Es para mí un gusto anunciar, en esta ceremonia, que al cierre de este año vamos a contar con cinco rutas más. Las nuevas rutas serán a: Mérida, Mexicali, San José, California y Sacramento.

El Aeropuerto Internacional de Guanajuato es también un generador y promotor de empleo.

Nuestro principal activo, y del cual nos sentimos muy orgullosos, son los colaboradores, que todos los días muestran su compromiso con la atención y seguridad de los pasajeros y la de nuestros clientes.

El impacto en empleos indirectos que generamos rebasa las dos mil plazas.

Además, impulsamos los negocios y la generación de empleo. A través de nuestra cadena de suministro, los diferentes comercios que se instalan al interior del aeropuerto, con más de 150 empresas.

Esto, sin mencionar al servicio de transporte de carga que, al cierre de este año habrá movilizó a más de mil 300 toneladas de diferentes productos, lo cual representa un incremento de 17 por ciento con respecto al año anterior.

Grupo Aeroportuario del Pacífico opera 12 aeropuertos en México y Montego Bay, en Jamaica.

Asimismo, tengo el gusto de anunciarles que recientemente hemos sido seleccionados como los operadores del Aeropuerto de Kingston, también en Jamaica, por lo que al finalizar el año contaremos con 14 aeropuertos y más de 45 millones de pasajeros atendidos.

Por otra parte, dentro de nuestro Plan Maestro de Desarrollo 2015-2019, hemos invertido, al día de hoy, un total de cinco mil 400 millones de pesos en diversas terminales aéreas, que conforman nuestra red de aeropuertos en México y transforman el nivel de comodidad y confort para nuestros pasajeros.

Tal es el caso del Aeropuerto de Guadalajara, en donde hemos expandido la infraestructura existente, para prestar un servicio de calidad a los pasajeros del tercer aeropuerto más grande del país.

Otro caso de éxito que nos enorgullece es el Aeropuerto de Tijuana, que tuvo un crecimiento sin precedente, gracias al impulso del Puente Peatonal Fronterizo CDX, que conecta el Aeropuerto de Tijuana con San Diego que, debo decir, que el apoyo del Presidente fue importantísimo.

Tanto el Presidente de Estados Unidos como el Presidente de México tenían que firmar y autorizar este primer cruce peatonal, que conecta a los dos países.

Para el primer trimestre del próximo año contará con una terminal 100 por ciento renovada y ampliada.

Asimismo, en un corto plazo, estaremos finalizando la transformación del Aeropuerto de Los Cabos, La Paz, Morelia, Aguascalientes y Manzanillo.

En el Grupo seguiremos evolucionando e innovando para tener una infraestructura de alta calidad, que mejore el servicio y la experiencia del pasajero.

Para el Aeropuerto de Guanajuato hemos destinado una inversión histórica de 460 millones de pesos, con 130 millones adicionales a los originalmente contemplados, impulsando el cambio en nuestras operaciones e infraestructura, con el fin de implementar mejoras que atiendan a la demanda creciente de transporte de personas y carga y, al mismo tiempo, mejore la experiencia de nuestros usuarios.

En este sentido, hemos incrementado la capacidad de atención del usuario del punto de inspección de pasajeros en más de un 25 por ciento; duplicamos la superficie en salas de última espera de mil 400 a tres mil 600 metros cuadrados; lo que representa un incremento en la capacidad de sala de 257 por ciento.

Duplicamos los espacios en las salas de migración y aduana, aumentando esta última 300 por ciento.

Con esta mejora, impactamos positivamente también en la rapidez de los trámites necesarios.

Estas nuevas instalaciones están pensadas para atender a personas con discapacidad, mediante nuevos elevadoras y escaleras eléctricas.

No podíamos olvidar a los pequeños para los que esperar en los aeropuertos se vuelve eterna, así que colocamos un área de juegos, siendo éste un programa piloto y después de ver la reacción tan positiva que hemos tenido, creo que lo vamos a llevar a todos los demás aeropuertos.

Adicionalmente, se rehabilitan 12 mil 500 metros cuadrados de vialidades; estamos habilitando también un área de cinco mil 800 metros cuadrados, que proporcionará 150 nuevos lugares de estacionamiento.

Asimismo, hemos incrementado la capacidad de campo de vuelo en un 45 por ciento.

Adicionalmente para GAP, el cuidado del medio ambiente es fundamental, por lo que hemos certificado todos nuestros aeropuertos bajo la norma ISO14000 Sistema de Gestión Ambiental, así como la renovación de plantas de tratamiento de agua residual, sistemas de drenaje, agua reciclada, entre muchas otras iniciativas.

Antes de despedirme, nada más quisiera felicitar al Presidente por la firma del Tratado de Libre Comercio. Sin duda, algo de lo que todos los mexicanos estamos muy orgullosos y muy merecido que haya sido en esta gestión del Presidente, porque su equipo, verdaderamente los hemos seguido todos, y ha sido un equipo impecable y admirable.

Así que muchas felicidades, señor Presidente.

No me resta más que agradecer el apoyo recibido por parte de las autoridades.

Y el agradecer al Presidente de la República por honrarnos con su presencia en la apertura de estas nuevas instalaciones.

Este aeropuerto internacional es parte activa de la comunidad y es un orgullo nuestro, y de todos los guanajuatenses

Muchas gracias.

(A CONTINUACIÓN, HACE USO DE LA PALABRA EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO. SU DISCURSO SE TRANSCRIBE POR SEPARADO.)

Contesta nuestra encuesta de satisfacción. 

